

Proyecto de ley de regularización de propiedad urbana está en puertas

• El documento aborda el tema de la usucapión pero no contemplará la expropiación o confiscación de bienes, según representantes oficialista.

La Asamblea Legislativa tiene previsto estudiar el proyecto de ley de regularización de la propiedad urbana y regularización del derecho de propiedad sobre bienes inmuebles en las próximas semanas.

Este proyecto se encuentra en la Secretaría de Cámara e

ingresaría en un par de semanas a la comisión respectiva para su estudio preliminar. El DIARIO tuvo acceso al documento preliminar que aborda el tema de usucapión (adquisición de la propiedad por la posesión ininterrumpida y de buena fe de los bienes) en sus cuatro formas: ordinaria,

extraordinaria, demanda de usucapión y cesión de áreas. Los representantes de la bancada oficialista, al referirse a este tema, señalaron que en ningún momento se abordarán los temas de expropiación o confiscación de bienes, sino que esta ley tiene una visión social, para su-

perar los conflictos que se dan en el presente y que esta norma se sustenta en principios integrales como la igualdad, solidaridad, reciprocidad, respeto, armonía, transparencias e igualdad de oportunidades.

• Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

MSM no descarta proceso a Morales por declamar coplas

Después de la polémica generada por las coplas presidenciales de carnaval, calificadas por la oposición como machistas, la diputada del Movimiento Sin Miedo (MSM) Marcela Revollo no descartó instalar un proceso bajo la Ley 045 contra el mandatario Evo Morales. A su turno, la ministra de Comunicación, Amanda Dávila, criticó a la legisladora calificándola como oportunista.

La batalla entre las dos mujeres, representantes del Estado boliviano, se da días después que Morales Ayma declamó las tradicionales coplas carnavalescas, pero con un contenido sexista en alusión a ministras, diputadas y mujeres de organizaciones sociales.

La diputada del MSM sostuvo que la decisión de iniciar un proceso contra Morales por supuesta discriminación a las mujeres bolivianas será considerada en las instancias de conducción nacional de su partido. Dávila, por su parte, calificó a Revollo como oportunista por buscar protagonismo con este tema, además de cuestionar la relación política familiar que tiene la legisladora con el líder de los "sin miedo" Juan del Granado.

• Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Discapacitados se crucifican y piden ser consultados

Las personas con capacidad diferente que protestan en inmediaciones de la Plaza Murillo se crucificaron ayer exigiendo a la Asamblea Legislativa ser consultados sobre el proyecto de ley "General y Trato Preferente para las Personas con Discapacidad". Cuatro integrantes asumieron esta medida en las rejas de la iglesia Santo Domingo, ubicada en la calle Ingavi de la ciudad de La Paz, donde instalaron una vigilia frente al cordón policial.

Por otro lado, el viceministro César Navarro dijo que el diálogo se realizó "en varias oportunidades", razón por la cual "existe el consenso" para que la ley siga su tratamiento en la Asamblea Legislativa.

• Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo



NEUAS ZONAS DE RIESGO FUERON DETECTADAS POR EL MUNICIPIO PACEÑO EN LOS PRIMEROS MESES DE ESTA GESTIÓN. ESTA SITUACIÓN PONE EN ALERTA A LAS AUTORIDADES EDILES.

Alcaldía paceña identifica 14 nuevas zonas de riesgo

El alcalde Luis Revilla informó ayer que, en lo que va del presente año, 14 nuevas zonas de riesgo fueron identificadas, por lo que el número de sectores afectados sube a medio centenar en la ciudad de La Paz.

Las nuevas zonas declaradas en alerta naranja dentro del municipio de La Paz son: Achachicalla altura calle Teniente Delgadillo, calle 3 de Obrajés y pasaje los Álamos, zona Las Lomas y zona Jinchupalla altura río Melichuco, sector Valle de las Flores de la zona Mallasa - río La Paz, Barrio Minasa, Irapavi II a la altura de la ex Chancadora final calle E, Kupini Central, Inmaculada

Concepción río Cotahuma, zona Agua de la Vida final calle Simona Sinosain, Bajo Seguecomia y Villa Litoral, Calacoto altura río Huayñajahuira desde la calle 8 hasta la calle 21, Llojeta zona El Rosal y zona Alto Las Delicias.

La autoridad edil dijo que en lo que refiere al mapa de riesgos éste deberá ser renovado cada año, porque la ciudad sólo cuenta con un 30% de terreno estable. Asimismo, sostuvo que el suelo de la urbe paceña tropieza con otras dificultades como filtraciones de tuberías, las que provocan los nuevos deslizamientos.

• Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

Irán avanza en su programa nuclear

En contra de las resoluciones de Consejo de Seguridad de la ONU, Irán está acelerando el ritmo de producción de uranio enriquecido, también en la controvertida planta subterránea de Fordo, según informó en Viena el Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA).

En su más reciente informe sobre el programa nuclear de la República Islámica, obtenido por Efe, los inspectores del OIEA precisan que Irán ya dispone de unos 110 kilos de uranio enriquecido casi hasta el 20%, lo que es cerca de la mitad de la cantidad necesaria para fabricar una bomba nuclear.

El uranio enriquecido tiene aplicaciones civiles, en forma de combustible nuclear para plantas energéticas, pero también militares como materia fundamental para una bomba.

• Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo



IRÁN ESTÁ A MEDIO CAMINO DE FABRICAR SU BOMBA NUCLEAR, SEGÚN OIEA.



ESTUDIOS REALIZADOS POR IBCE CONFIRMAN QUE LA ACTIVIDAD DE LA CONSTRUCCIÓN CRECIÓ EN EL PAÍS PESE AL INCREMENTO DE PRECIOS DE MATERIALES Y MANO DE OBRA.

Afirma estudio de IBCE

Construcciones se cuadruplicaron en la última década

En la última década el rubro de la construcción experimentó un "boom", que avanzó a la par del incremento de precios de los materiales y de la mano de obra, revela un estudio del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).

El 2010 se aprobaron 2.941.966 permisos de construcción en todo el país, es decir, cuatro veces más comparado con 2001, siendo la ciudad capital con el mayor número de permisos y Cochabamba con 849.406, revela el informe.

En tanto que el índice nacional de costo de la construcción creció en 47% entre 2003 y 2010. Las construcciones residenciales incre-

mentaron su costo en un 53%, mientras que los no residenciales en 57%.

Las ciudades con el mayor índice de costo de construcción, en 2010, fueron Santa Cruz y El Alto. Comparativamente con el 2003. En la capital cruceña creció en 60% y en la urbe alteña en 51%.

A la par del fenómeno de construcciones, se dio el incremento de precios de materiales y de la mano de obra. Un cálculo aproximado para realizar un edificio promedio entre \$us 500 a \$us 700 mil; mientras que el jornal de los obreros que antes se cotizaba en Bs 80, ahora subió a Bs 170.

• Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Critican a Rossana Marín por su deslucido espectáculo

En la segunda noche del concurso folclórico del Festival Viña del Mar, la representante boliviana Rossana Marín cantó y bailó, acompañada del grupo Jacha Malku, la sa-

ya "Embrujo del Caporal", pero su interpretación no fue bien recibida, logrando la calificación de tres puntos sobre siete del jurado internacional.

Durante su actuación, la cantante paceña, que se presentó con un traje estilizado, intentó interpretar un extraño caporal tergiversado con una coreografía poco feliz, y una voz poco afinada que no tenía una clara vocalización.

Todos estos aspectos hicieron que Marín sea el centro de las críticas en las redes sociales, después que su pre-

sentación que la situó, como la participante de peor puntaje en el concurso.

DEFENSA

Después de la ola de críticas, Rossana Marín comentó en su cuenta de facebook: "En este festival hay reglamentos y no me queda de otra que acatarlos y uno de esos es su maldito ballet... yo como muchos bolivianos no estoy conforme con el ballet puesto que no refleja nada de nada... pero, lamentablemente, me lo impusieron (...)".

La cantante pese a haber obtenido tres sobre siete en su primera participación, volverá a interpretar su tema hoy ante el jurado del evento chileno.

• Inf. Pág. 9, 3er. Cuerpo

Hoy en Pienso



Acciones de un monarca europeo

Nuestra edición de hoy está basada sobre las acciones de un monarca europeo que ordenó la extinción de los templarios y se refiere a una iglesia mexicana, también se toma en cuenta a una hermosa montaña boliviana, al igual que un poeta hispano de la generación del 27 y la linda obra de un pintor español.

Sin respeto a la propiedad, no hay inversión.

Hoy se cumplen...

543 DÍAS

...desde que se expropiaron arbitrariamente las acciones que Soboco compró legalmente en Fancea. Los responsables de este abuso, aún no han determinado el monto de la indemnización y no han pagado un solo centavo.



Sólidos Cimientos para Bolivia